

Subscription
 En la capital. 4 50 ptas. trimestre.
 Fuera de la capital. 5 " " semestre.
 Extranjero. 15 " " semestre.
 Idem un año. 30 " " " " "
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Redacción y Admon. plaza de S. Francisco, 6.

LA LUCHA

Anuncios

En la 1.ª página, 1 pta. línea.—En la 2.ª, 9 cts.—En la 3.ª, 50 cts.—En la 4.ª, 25 cts.—y a los suscriptores 12.—El importe del timbre a cargo del anunciante.—Comunicados y remitidos desde 1 a 5 ptas. línea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París. A. Lorette y C.ª, 61, rue Caumartin.

AÑO XXXII Se publica todos los días excepto los siguientes a festivos. GERONA, DOMINGO 2 DE MARZO DE 1902 NÚMEROS SUELTOS 25 CÉNTS. N.º 7.598

AL UNÍSONO

El corresponsal de *La Patrie* ha tenido una conversación con el notable jurista catalán señor Sol y Ortega, consecuente republicano y uno de los hombres de talento y fuerza de convicción de cuantos existen en Cataluña, acerca de las huelgas, a cuyas preguntas formuladas por el corresponsal, ha contestado nuestro paisano con la elocuencia y criterio que amigos y adversarios le reconocemos.

Conoce el lector nuestra opinión acerca de la huelga de Barcelona que tantos disgustos y sangre ha costado y nuestra opinión sabe que coincide con la de los hombres amantes verdaderamente de la Patria y por ende del pueblo de la cual constituye la parte integrante.

—¿Qué opina usted de lo que ocurre?— preguntó el corresponsal.

—Que aquellos infelices obreros son víctimas de un engaño y de su buena fe—contestó el interpelado, y como quiera que el corresponsal se extrañara de una afirmación tan rotunda, el señor Sol y Ortega se ratificó diciendo:

—Si señor, ¿no se les ha hecho creer que usan de su derecho al perjudicar á los burgueses y que el exterminarlos es cosa lícita y que pueden hacerlo todo para la satisfacción de sus pasiones? Y ahora, cuando principian á ejercer semejante derecho que les han inculcado en el alma por medio de propagandas malélicas ¿no se les prende y se les castiga? Lo repito: lo que se ha cometido con los obreros de Barcelona constituye un engaño y los que los han engañado han huido. El Gobierno ha incurrido en culpas gravísimas imperdonables bajo todo punto de vista en el engaño de que hablo. Su tolerancia ha sido criminal y las autoridades de Barcelona jamás se opusieron á la peligrosa propaganda anarquista.

Esto dice un hombre de la talla de Sol y Ortega, esto ha dicho un representante en Cortes del indiscutible talento del doctor Robert, esto ha dicho un político de la altura e independencia de Romero Robledo, esto mismo repiten carlistas, republicanos gubernamentales, conservadores, neo-católicos y todos cuantos somos patriotas en el amplio sentido de la palabra y tenemos la convicción arraigada de que mientras el pueblo no sea instruido y los gobiernos no lo protejan de las anagazas de los malvados y malévolos con perseverancia y energía, debe concederse con medida el derecho á la propaganda lícita y perseguir pero con decisión sin preocuparse de censuras que más dignifican que molestan, á los apóstoles de utopías, de extravagancias y disparates solo nacidos y cobijados en cabezas calenturientas más bien llamadas á despotricar en la celda de un manicomio, que á ejercitar sus razonamientos delante de gentes tan sencillas como indochinos y que todo lo reciben y aceptan cual si fuera panacea celeste para el remedio de todos los males.

Lo hemos dicho y lo repetimos: el cariz de la huelga de Barcelona, su génesis, su período de propaganda, su desarrollo y su establecimiento, todo indica lo que más tarde se ha plenamente justificado, que en la lucha entre el socialismo y el anarquismo, éste triunfó arrastrando, nó á la masa obrera, ya que ésta siguió forzosamente, sino de una parte, la más inocente y por lo mismo más levantisca, parte que una vez en la calle y frente á frente de la fuerza pública, quedó abandonada á su suerte sin que á su lado permaneciera ni uno de los apóstoles á lo ciudadano Nerón, que tomaron iglesia y retiro con prudencia exquisita huyendo del peligro apesar de decirse que en el anarquismo domina el fanatismo y que los fanáticos no temen al martirio ni á la muerte.

El Gobierno liberal y antes el silvelista, pues uno y otro han observado la misma seriedad y cobardía, han permitido que impunemente se predicara la guerra santa del trabajo contra el capital; uno y otro han consentido esos clubs terroríficos en donde al amparo de un derecho que no existe y de una ley de asociaciones y de reuniones que no tienen la interpretación que se les dá, se han reunido los enemigos del orden social, para lograr la realización de un plan preconcebido y de carácter internacional, plan que han visto realizado, han contemplado en tierra gracias á la honradez de esos mismos obreros que tomaron por instrumentos de sus salvajadas y á ese Ejército que en esta como en todas ocasiones no ha desmentido su amor á la Patria y al orden y su decidido propósito de restablecer el imperio del derecho con el derecho de su fuerza.

No hay pues disparidad en el modo de juzgar la opinión el carácter y finalidad del último conflicto y si no la hay, importa mucho que el Gobierno se deje de sensiblerías democráticas y evite en lo sucesivo la repetición de actos que nos humillan ante los extraños y nos deshonran ante nuestra conciencia.

DE TODAS PARTES

Es curioso el descubrimiento del indigo artificial, que en los últimos años compite ventajosamente con el producto natural de este nombre. El químico Adolf v. Baeyer, de Munich, venia haciendo desde mucho tiempo ensayos prácticos para obtener el indigo artificial, sin poder llegar á un resultado definitivo. Un día mandó á su ayudante limpiar gran número de utensilios que le habían servido para los mencionados ensayos, cuando á éste le llamó la atención un depósito oscuro en una de las vasijas. Algo práctico en la materia, quedó sorprendido el ayudante, reconoció el depósito y se acercó luego al químico, diciendo: «Señor, creo que hemos encontrado el indigo artificial». Y así fué efectivamente.

Sin embargo, la producción del indigo artificial ocasionó en un principio gastos tan grandes, que apenas podía competir con el producto natural. Pero últimamente que estas dificultades se han solventado, es de suponer que el indigo artificial no tardará en suplantar al indigo natural, como así ha sucedido ya con la alizarina respecto á la rubiacina, y con tantos otros productos químicos.

REVISTA PARISIENSE

Métodos para curar la tisis.—*Sesenta y seis seguros.*—*Viajes sin maletas.*—*Cerillas y mondadientes.*—*Fortificaciones de París.*—*Perreerías.*—*Mano armada.*—*Soplar la Musa.*

Los ministros estan que no tienen hora suya, incluso el Presidente, á quien han oomprometido para presidir la sesión de apertura de la Asamblea antituberculosa. Esta asamblea que inaugurará oficialmente sus trabajos el 16 de marzo, y que presidirá el doctor Bronardel, con la colaboración de Landonzy y Spillmanu, planteará las bases para una Federación general para estudiar todos los métodos curativos de la tuberculosis.

Y cuenta que por de pronto son nada menos que ¡66! y todos seguros, no obstante los estragos del bacillus de Koch.

El ministro de Comercio, Millerand, y el de Obras públicas, Bandin, tuvieron que salir, sin más preparativos que los correspondientes estómagos, para Burdeos, para asistir al banquete de la Cámara de Comercio, y á otro de los empleados de Correos y telegrafos. Sin hacer la digestión tiene Bandin que ir á Nantes á presidir el 10.º de navegantes fluviales, mientras su colega se queda visitando los establecimientos comerciales y comiendo oficialmente.

El de Agricultura marcha á Lille á presidir la distribución de recompensas de agricultores del Norte; y en tal ir y venir de todos no les queda momento libre para ocuparse de una huelga iniciada á las puertas de París y que amenaza invadir la ciudad con un porvenir muy obscuro para los habitantes. ¿Quiénes son estos huelguistas? Los vendedores de cerillas de Pantin y Aubervillers, que tambien tienen su correspondiente diputado que los presida, M. Waller; y que como venden cerillas de madera, querrán salir de la duda de si venden cerillas ó mondadientes.

Pero sus proyectos de invasión serán estériles, por que el consejo superior de guerra, en vista de la necesidad de ensanchar á París en las líneas Oeste y Norte, se apresura á reformar las indispensables líneas de defensa entre Pantin y Saint-Denis, estableciendo obras de franqueamiento á lo largo del Sena y reformando por completo la línea principal de defensa, Realmente la cosa es baratita, puesto que solo cuesta en total 23 milloncejos.

No se puede decir que esos millones sean echados á perros, por que los que son á perros son los gastados en enlazar los pobres canes que se aventuran á hacer una vida libre y que uno con otro le cuestan á la Municipalidad 10,111 francos.

Esos 41 céntimos multiplicados por 9691 perros que entraron en la Fourrière, suponen un gasto del que maldecirán los fieles animales, por su suerte perra, y por las perreerías que hacen con ellos antes de matarlos á título de experiencias científicas. Para ellos no hay liga protectora como la hay para favorecer á los diputados morales, y á los que por cualquier rozamiento quieren ir al campo del honor.

Un gran núcleo de hombres de respetabilidad social, de creencias religiosas y de distintas ideas políticas, han formado una línea contra las prácticas del duelo. Esta asociación se extenderá por todos los países, dividiéndose en comités de provincia que en caso de duelo formarán tribunales de honor, «sin que en ningún caso puedan los adversarios ventilar el asunto á mano armada».

Ahora se nos ocurre una pregunta ¿el puño es mano armada? Por que á los combatientes de buena fé les quedaría la salida de solventar el asunto á puñetazos sin faltar á lo mandado.

Figuran ya como miembros del tribunal de honor de París el príncipe Broglie, Bussy, Casagnac, los almirantes Corverbille y Mathieu; el general La Vente, Emilio Faguet, Pion y el coronel Laiglesia.

Hombre envidiable es en estos momentos Gustavo Charpentier.

La «Musa del pueblo», que el día 26 ha de coronar el busto de Víctor Hugo, tiene que ser una muchacha de 16 á 21 años, obrera de profesión y hermosa de nacimiento.

Hasta el 25 se admiten proposiciones en la Bolsa del Trabajo, y allí van á inscribirse y á alcanzar la recomendación de Charpentier preciosísimas muchachas con toda la frescura de la mejor edad juvenil y la decisión de la que quiere derrotar á todas las demas candidatas.

La elección la presidirá M. John Labusquiere, que se limpiará sus anteojos muchas veces antes de que *le sopla la Musa*.
 Aramis.

Paris 27 de febrero de 1902.

Bocadillos

Haciendo cuentas y cálculos, deduce cierto periódico lo que ha costado la huelga, puesto en números redondos, solamente en Barcelona

sin salir de sus contornos.

Entre todo lo perdido en seis días de transtorno, contando lo no ganado, que aumenta los vidrios rotos, suman ¡cuarenta millones! de pesetas, un asombro, que nadie cree no sabiendo los sumandos fabulosos.

Quando al llegar Noche-Buena nos pretenden volver locos los vendedores de décimos con la avaricia del gordo, así vocean á gritos

hasta que se ponen roncos: —¡La suerte! ¡Veinte millones! ¡Quien quiere nadar en oro!

Y nosotros, escuchando tal cantidad como un colmo de riqueza, nos quedamos sin camisa por el gordo.

¡Quien habia de decirnos que la suerte era tan poca! que cuesta doble una huelga acabándose muy pronto.

Quando hablen en Barcelona de estos cálculos ruinosos, podrán decir medio en chanza, medio en tono filosófico:

—¡Cuando aqui se arma *la gorda* vale justo por dos *gordos*!

En Lisboa reina gran pánico porque se ha desbordado el rio Liz.

Lisboa, pueblo infeliz, que el Liz pone mal cariz, porque ha sufrido un desvío; aqui sin ser Liz ni rio perdonan siempre un *desliz*.

Procedente de Calcuta ha llegado al puerto de Valencia un yate cargado con 15.000 balas de yute en rama que han sufrido averías de consideración.

Hay algunas mercancías, como por ejemplo, balas, que aunque sufran averías nunca pueden ser tan malas como las que causan ellas, y aunque se hundan sin dejar de su existencia ni huellas, á nadie puede pesar. ¿No es por cierto un disparate de esos que nadie discute que llegue á Valencia un yate lleno de balas de yute?

Leo:

«Dicen de La Haya, que las cámaras unidas serán convocadas para anunciarles que la reina Guillermina se halla en estado interesante.»

«La convocatoria obedece al mal estado de la Reina.»

Esa noticia alarmante, de criterio equivocado, es un tanto discrepante; ¿cómo ha de ser mal estado un estado interesante?

¡Cuidado con los epígrafes!

Un periódico pone el siguiente, al hablar del centenario de Víctor Hugo:

Loubet en la tumba del poeta.

¿Es que acaso el presidente, dando fúnebre sorpresa, se metió en la ceremonia, en la tumba del poeta?

Nada de eso, es que Loubet se puso delante de ella, cosa que es algo distinta, aunque no se lo parezca al que hace estar á Loubet en la tumba del poeta.

Tambien, y á su modo, necesita interpretación esta noticia.

«En Bucharest, grupos compuestos de centenares de trabajadores intentaron invadir la cámara.»

La policía trató de impedirlo, trabándose una lucha á palos y pedradas, de resultados

LA EMULSIÓN SCOTT

es la única legítima

Cuidado con las substituciones

Se advierte al público que la única Emulsión Scott legítima lleva siempre la marca de fábrica representando un hombre cargando á cuestas un gran bacalao.

Esta marca de fábrica se halla en el envoltorio exterior de cada frasco legítimo. Por muchas razones es importante que solamente la legítima Emulsión Scott sea usada en familia, y á este efecto es oportuno llamar la atención del lector.

La Emulsión Scott es un compuesto de aceite puro de hígado de bacalao en combinación con los hipofosfitos de cal y de sosa y la glicerina. Bajo esta fórmula única y original, el paciente obtiene todas las maravillosas propiedades del aceite de hígado de bacalao y de sus coeficientes, sin ocasionarle repugnancia de olfato ó de paladar, y sin provocarle disturbios de digestión. Evitando por completo esos inconvenientes, la Emulsión Scott ha sobrepasado todo otro remedio similar.

Blanca y dulce como la crema de leche, los niños la toman con avidez considerándola como una golosina.

Ninguna otra fórmula de aceite de hígado de bacalao es tan eficaz como la Emulsión Scott para combatir la enfermedad ó padecimientos crónicos.

Las substituciones é imitaciones baratas que frecuentemente se ofrecen en su lugar, no son otra cosa que mixturas que nausean al paciente y no producen ningún resultado benéfico.

Rechácense siempre esas preparaciones inferiores, y exíjase la verdadera Emulsión Scott, con la que siempre se obtiene el resultado apetecido.

La Emulsión Scott es el remedio soberano para los resfriados, la tos, la bronquitis, las afecciones de la garganta y de los pulmones; la debilidad general, la clorosis y la anemia, el linfatismo, la escrófula, el raquitismo y demás enfermedades de desgaste de fuerzas, ya sea en niños ó en adultos.

La Emulsión Scott se vende en todas las buenas farmacias y droguerías. Una muestra de prueba, facsimil de nuestros frascos, se enviará gratis á quien la pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para pago de franquicia.



MARCA DE FABRICA



ALMUERZO

Choucronte.—Macarrones verdes (papa-delle).—Patatas á lo pobre.—Puré de cebollas.—Compota de manzanas.—Queso de Burgos.—Granadas.—Pasas.

COMIDA

Sopa de ajo caldosa.—Bocadillos de batata.—Menestra de alcachofas y guisantes.—Coliflor al gratin.—Cardos en vinagre a caliente.—Buñuelos de viento.—Postres.

Choucronte.—Se compra la chou-

cronte (col fermentada) en un buen establecimiento y se escalda con agua hirviendo, lavándose en seguida con agua fría. Se escurre y enjuga y se saltea en una cacerola con una chispa de manteca de vacas.

Cardos en vinagreta caliente.
—Remojados en agua fría los cardos durante mucho tiempo, se cuecen al imprevisto en agua hirviendo; y cortados en tirillas como fideos se manipulan en una vinagreta caliente preparada con cebolla, ajo y perejil picados, aceite y vinagre.

León Loty.

(Prohibida la reproducción).

LA ABEJA Y EL CUCLILLO

Saliendo de un colmenar, dijo al cuclillo la abeja:

—Calla, porque no me dejas tu ingrata voz trabajar.

No hay ave tan fastidiosa en el cantar, como tú, cucú, cucú y más cucú, y siempre una misma cosa.

—¿Te cansa mi canto igual? el cuclillo respondió,

pues á fé que no hallo yo variedad en tu panal, y pues que del propio modo fabricas uno que ciento,

si yo nada nuevo invento, en ti es viejísimo todo.

A esto la abeja replica:

—Eu obra de utilidad la falta de variedad no es lo que más perjudica, pero en obra destinada sólo al gusto y diversión, si no es varia la invención, todo lo demás es nada.

Distracciones

El amo á su cocheró:

—Bautista, esto no puede seguir así. Estás constantemente borracho. No eres un hombre, eres una esponja.

Bautista, mostrándose ofendido:

—Señorito, las esponjas no beben más que agua.

Boletín religioso

SANTO DE HOY

Santos Jovino y Basileo, mrs.

CUARENTA HORAS.

Están en la iglesia del Hospital.

CORTE DE MARÍA.

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Visitación en la Catedral.

Imp. LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.

OBSEQUIO al PUBLICO

Tenemos el gusto de ofrecerle un precioso cuadro de gran tamaño, de 86 por 115 cms., al que acompaña un libro biográfico, que contiene los datos más culminantes de la Historia de España, titulado

Cuadro sinóptico de los Reyes y Jefes de Estado Español.

Contiene los retratos de los Reyes y Jefes de Estado por orden cronológico, desde Ataulfo, primer rey goda, hasta Alfonso XIII y D.ª María Cristina. Al pié de cada retrato va la firma ó sello respectivo desde que los reyes empezaron á usar de algún signo ó autógrafo en sus documentos.

Dicho cuadro histórico contiene 108 retratos de tamaño 7 cms. de alto por 6 de ancho y varios otros datos de gran interés.

De manera que el cuadro resulta una crónica viva de los soberanos españoles.

Son los retratos más exactos y parecidos que se han publicado sacados por distinguidos artistas, de las monedas, medallas y de los cuadros existentes en los Museos de Estado.

Bestará fijarse en los de este siglo para buena garantía de los demás.

El cuadro sinóptico tiene por orla y ornamento una porción de datos gráficos, curiosos é interesantes, como son: los 49 escudos de las provincias, los 10 escudos regionales, el escudo nacional y el real, 12 coronas heráldicas, 14 cruces honoríficas y las 8 indicaciones de los colores heráldicos.

Tales son los datos históricos que contiene, siendo un precioso y claro resumen de nuestra historia, un tratado de gran utilidad para consulta é instrucción, y muy digno para decorar cualquiera de las habitaciones de todas las familias, toda vez que dicha lámina y libro tienden inconscientemente á retener en la memoria los datos históricos que contienen, debido á lo agradable y distraído que le hacen los 108 retratos.

Las firmas son auténticas, sacadas de antiguos documentos, así como igualmente los escudos, coronas y las grandes cruces honoríficas.

El gran cuadro y libro, pueden adquirirse por el precio total de 2 pesetas con 50 céntimos.

A los señores de fuera que tenga que mandarse por correo certificado, 3 pesetas, que deberán mandar en libranzas en esta Imprenta, plaza del Grano, 6

ESTÁ DEMOSTRADO

Cuando han fracasado todos los medicamentos, el enfermo que padece del estómago ó de los intestinos debe tomar el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos* y recobrará la salud. Pídase siempre *Elixir Saiz de Carlos*, único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

Sociedad general de transportes marítimos a vapor de Marsella

Servicios del mes de Marzo de 1902

LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 marzo directamente para Montevideo y Buenos-Aires
el magnífico y rápido vapor francés

FRANCE

LINEA PARA EL BRASIL.

Saldrá de Barcelona el día 5 de marzo para Rio Janeiro y Santos, el grandioso y acreditado vapor francés

Consignatarios en Barcelona, Ripel y C.ª, Dormitorio de S. Francisco, 25, pral.

¡INCREDIBLE VERDAD!

Un anillo para caballero, oro de ley, hermosísimo brillante, 50 pesetas; Idem para id. (brillante muy grueso) 100 pesetas; un alfiler para caballero, oro de ley, con espléndido brillante, 25 pesetas; Alfiler idem id. (brillante muy grueso) 50 pesetas; anillo para señoras y señoritas, oro de ley, con hermosísimo brillante, 25 pesetas; un par de pendientes para señoritas, oro de ley, con espléndidos brillantes, 25 pesetas; un par de pendientes para señora, oro de ley, con hermosísimos brillantes, 50 pesetas; Idem pendientes id. (brillantes gruesos) 100 pesetas; un par de pendientes para niñas, (especialidad para verdadero regalo), oro de ley y espléndidos brillantes, 25 pesetas. Oro garantido de ley (18 quilates) y brillantes químicamente perfectos, mas hermosos y de más valor, por su constante brillantez y esplendor, que los verdaderos. **Regalo 5.000 pesetas á quien distinga mis brillantes Alaska** de los legítimos. A todo comprador no conforme con el género, se le devolverá inmediatamente el dinero. Enviar la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, siendo siempre su valor superior al coste. No se hacen descuentos, no se concede representación, no se envía catálogo, ni dibujos, ni muestras. Envío franco de todo gasto en cajita valores declarados y por correo para toda España é Islas. No se sirve ningun pedido no acompañado de su importe en billetes del Banco de España en carta certificada ó valores declarados. Único Representante General **Sociedad Oro y Brillantes Am: Alaska.**

G. A. BUYAS. CORSO ROMANA, 18, Milán (Italia).

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 20 Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre y 1.º Diciembre directamente para Port-Saïd, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapore, Ilo-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Jappon y Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—Servicio del Norte: éervicio mensual á Veracruz, saliendo de San Fernando el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela, Colombia y Brasil.

Servicio del Mediterráneo: Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26 y de Cádiz el 30 de cada mes directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Planas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colon, San Juan, Comina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para los puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para Sant Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Rio Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Ceronel y Valparaiso, con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea del Brasil pacífico.

Línea del Brasil-Pacífico.—Servicio mensual, saliendo de Liverpool el 22 de cada mes. Hace las escalas de Pauillac, Pasajes, Bilbao, Coruña, Villagarcía ó Marin, Vigo, Oporto Lisboa, saliendo el 7 de Cádiz directamente para Las Palmas, Rio Janeiro, Santos, Montevideo, Punta, Arenas (Chile), Ceronel y Valparaiso, admitiendo pasaje y carga para Buenos Aires; el primero con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea de Buenos Aires, y la segunda, con trasbordo en Montevideo.

Línea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 y de Cádiz el 22 de cada mes directamente para Casablanca Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Marsella por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poo.—Servicio bimensual, saliendo de Barcelona el 25 de Diciembre 1799 y de Cádiz el 30 de Enero de 1900 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo, con escalas en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tángier.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes. Salidas de Tángier: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Representante en esta provincia, D. JUAN BOXA.

El rabioso dolor de muelas careadas

Su único y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo.

EL AIBAF SERDNA

(Inventado por Andrés Ferrá, farmacéutico premiado de Valencia.)

Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito destruyendo al propio tiempo la fetidez que la carie comunica al alimento.

Este remedio no es un preventivo como lo son todos los elixires que se anuncian, sino que combate y vence en el acto á esos dolores, que parecen que van á agotar los horrores del sufrimiento.

De venta en esta capital, farmacia de don Joaquín Coll, Rambla de la Libertad y principales de la ciudad, á 2 pesetas bote.

Administración Principal de Correos de Gerona

Salidas

Para Madrid y Barcelona 6:30 y 14:25
Id. Francia 3:30 y 17:15
Puigcerdá, Ripoll, Olot, 11
Id. S. F. de Guixols. 830 y 17
Las Planas Olot, S. Juan. 830

Entradas

De Madrid y Barcelona. 9 y 17:35
» Francia. 7 y 14:50
Puigcerdá Ripoll, Olot. 5
S. Feliu de Guixols. 7 y 14:50
Las Planas, Olot, S. Juan. 14:14

Personas que conocen las **PILDORAS DEHAUT** DE PARIS no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demas purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida, que mas le convienen, según sus ocupaciones. Como el cansancio que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

PILDORAS Y JARABE de BLANCARD con Ioduro de Hierro inalterable. COMENSA la Anemia, la Pobreza de la Sangre, la Opilacion, la Estrófula, etc. Fatigase el Producio verdadero con la firma BLANCARD y las señas 40, Rue Bonaparte, en Paris. Precio: PILDORAS, 4 fr. y 2 fr. 25; JARABE, 3 fr.

Aprendiz. Se necesita uno.

ESQUELAS MORTUORIAS Se publican y hacen en la imprenta de este periódico.